



Intervention sur le Rapport d'activité Congrès Lyon 2022

Bonjour à toutes et à tous

Le Syndicat Santé Sociaux des Yvelines est heureux de participer au 50^{ème} Congrès Confédéral de la CFDT et d'avoir l'occasion de s'exprimer sur le rapport d'activité.

De nombreux faits marquants ont compliqué ce mandat mais l'ont rendu riche en réflexion, adaptation, innovations et finalement pour notre champ Fédéral, en avancées sociales.

Cela n'a pas dû être simple de maintenir le cap malgré l'intervention des gilets jaunes, le positionnement politique du gouvernement en place et les différentes vagues de cette pandémie qui n'est toujours pas finie.

Malgré cela, face à l'adversité, comme toujours la CFDT a su réagir et être force de propositions dans différents domaines.

Face à chaque problème, la CFDT a su inventer une nouvelle solution ou mettre à jour et adapter un dossier pensé de longue date pour le bien être des travailleuses et des travailleurs.

Certes, nos résultats sont souvent considérés comme insuffisants par la concurrence et nous n'obtenons pas tout ce que nous pourrions espérer pour améliorer la qualité de vie au travail. Mais la CFDT, fidèle à ses principes, continue à œuvrer et à monter brique après brique le grand mur des acquis sociaux.

Pendant ces quatre années, un travail considérable a été fait sur l'égalité femme-homme, le congé paternité, la transition écologique et numérique et bien d'autres...

- ✓ Émancipation
- ✓ Solidarité
- ✓ Égalité
- ✓ Démocratie

Les valeurs que nous partageons tous ici et qui font notre force ont une fois de plus, eu raison du contexte délétère.

Par ailleurs, la CFDT, indépendante en politique, se doit et a toujours travaillé avec le gouvernement en place. Cependant, notre syndicat pense qu'il serait important de dire non à l'ensemble des partis extrêmes. En effet, certains émergent lors des élections à différentes échelles et ne respectent pas non plus nos valeurs.

Le Syndicat Santé-sociaux des Yvelines aimerait ajouter une cinquième valeur :

✓ **La Fierté**

A l'occasion du Ségur, les personnes qui incarnent notre champs Fédéral, tout comme notre Secrétaire National, Laurent Berger ont brillé par leur pertinence lors des différentes interventions médiatiques auxquelles ils ont participé.

Le travail collaboratif entre les instances Confédérales et Fédérales santé-sociaux de la CFDT a montré toute son efficacité à l'occasion de cet épisode.

Ce travail n'est pas terminé et nos représentants continuent d'œuvrer pour que chacune et chacun obtienne les mêmes droits.

A travail égal salaire égal.... Femme / Homme - Public / Privé - Sanitaire/Médico-social et Social

Une des forces de la CFDT repose sur la formation des adhérentes et adhérents, militantes et militants ainsi que des élu.es aux différentes instances et des responsables de sections ou de syndicats...

Et il n'est pas toujours aisé de trouver la formation nécessaire à proximité et de s'y inscrire pour y participer.

Les rouages de la formation sont parfois complexes et certains ont vu leurs inscriptions reportées parfois plusieurs fois alors que les demandes de congé formation avaient été transmises à leur employeur.

On peut rêver mieux, en termes d'image et de crédibilité...

Bonne nouvelle, le projet de résolution proposé lors de ce 50^{ème} Congrès Confédéral de la CFDT prend de nouveaux engagements au sujet de la formation syndicale.

Le projet propose un remaniement complet et un travail de standardisation des organisations et fonctionnements.

Ce projet pourrait bien, nous l'espérons, fluidifier l'accès à la formation pour chacun d'entre nous, nous permettant ainsi d'améliorer encore l'efficacité de notre organisation.

En conclusion, apprendre à la CFDT, pour mieux savoir et pour mieux servir.

Ainsi, nous marcherons dans les pas de notre Secrétaire National, Laurent Berger, qui rappelait à juste titre le 30 mai 2022

« le syndicalisme consiste à servir les autres et non à se servir soi-même »

Merci à toutes et tous pour votre attention